

Les médailles gauloises sont toutes anépigraphes. Une seule porte à son revers au-dessous de la tête d'un cheval le mot TOG qui veut probablement désigner Togirix, fameux chef Séquane.

Les autres médailles représentent pour la plupart des animaux, un sanglier, un cheval, quelquefois une tête d'homme à la figure boursouflée, aux cheveux en désordre, et en somme grossièrement rendue.

De toutes ces pièces, une seule est en argent, toutes les autres sont des plus communes et en potin coulé.

Il est certain qu'aucune d'elles ne rappelle notre héros Vercingétorix, toutes les médailles connues de lui sont en effet en or et son nom est écrit autour de la tête.

On le voit, les médailles gauloises trouvées à Izerne présentent peu d'intérêt, il en est autrement des médailles romaines.

II. — MONNAIES ROMAINES.

Vers 1706, un grand nombre de ces médailles avait été découvert.

L'avocat Égenod en fait mention dans sa lettre à Dunod de Charnage, lettre citée dans la deuxième partie de cette étude.

J'en extrais le passage suivant :

« Le curé d'Izerne m'assura qu'on trouvait dans la
« plaine quantité de médailles de toutes espèces et que qui
« voudrait suivre une charrue avec attention en trouverait
« dans chaque sillon. Il m'en fit voir neuf petites qu'il me
« donna. »